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В региональном отделении партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Костром-
ской области состоялись две конфе-
ренции по выдвижению кандидатов 
в законодательные и исполнительные 
органы региона.

23 июня справедливороссы опре-
делились с кандидатом на должность 
губернатора Костромской области. Им 
стал руководитель аппарата регионального 
отделения партии, руководитель фракции 
«Справедливая Россия» в Костромской 
областной думе Сергей Анатольевич Пе-
тухов. За него единогласно проголосовали 
делегаты конференции от 16 местных 
отделений партии.

Президиум Центрального Совета 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ со-
гласовал кандидатуру Сергея Петухова 
для выдвижения кандидатом на высокий 
губернаторский пост. Председатель Со-
вета регионального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Костромской 
области Андрей Озеров поздравил его 
с выдвижением и пожелал победы на 
выборах.

– Считаю Сергея Анатольевича до-
стойным кандидатом, – сказал Андрей 
Александрович. – С выдвижением канди-
дата-справедливоросса на столь высокую 
должность у нас будет больше возмож-
ностей проводить встречи с жителями 
Костромской области для обсуждения 
накопившихся актуальных проблем ре-
гиона и получать наказы избирателей. 
Появляются также и хорошие перспективы 
озвучить их с телеэкранов в ходе дебатов, 
разместить их в печати и сети Интернет. 
У жителей наконец-то появится допол-
нительный выбор из новых кандидатов 
в лице нашего партийца, а у власти – до-
стойные конкуренты. И самое главное, что 
в случае победы появятся новые имена 
и существенные финансовые возможности 
для того, чтобы представители партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ могли оказать 
необходимую помощь каждому жителю 
Костромской области.

Сергей Петухов поблагодарил одно-
партийцев за доверие и добавил:

– Я рад выдвинуть свою кандидатуру 
на высшую должность администрации 
региона, являясь справедливороссом. 
Принципиальное отличие партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ от «партии власти» 
в том, что мы защищаем людей труда, 
защищаем интересы большинства. «Пра-
вящая партия», хочет она этого или нет, 
отстаивает интересы работодателей, 
интересы чиновничества и крупного 
капитала. Она не хочет менять налоговое 
законодательство с учетом прогрессивной 
шкалы подоходного налога и введением 
налога на роскошь, как предлагает СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. «Партия власти» не 
хочет вводить почасовую оплату труда, 
как предлагаем мы. Она не хочет менять 
действующее пенсионное законодатель-

ство, но мы убеждены, что оно абсолютно 
несправедливое. «Правящая партия» не 
может решать проблемы, поднимаясь про-
тив власти. А мы традиционно занимаем 
сторону простых людей и отстаиваем их 
интересы. Справедливороссы отстояли 
продажу муниципальных котельных в Буе 
и не позволили передать их в частное 
владение. В Галиче благодаря вмеша-
тельству справедливороссов люди смогли 
контролировать ход строительства дома, 
в который они переедут из аварийного 

и ветхого жилья. Если бы не этот контроль, 
жильцов вселили бы в квартиры с кухнями 
без окон, но ошибку строителей удалось 
вовремя исправить. Справедливороссы 
не побоялись написать письмо в Прави-
тельство РФ о том, что выступают против 
введения так называемого «энергопайка». 
И Костромская область не вошла в список 
«пилотных» регионов, на которых обкатыва-
ли схему «дозированного» электричества. 
Депутаты фракции «Справедливая Россия» 
в Костромской областной думе добились 
переноса введения налога на имущество 
с кадастровой стоимости для физических 
лиц на 2016 год, дав время законодателям 
на доработку сырого закона. Мы являемся 
сдерживающим фактором для власти, 
останавливаем ее, не позволяя совершить 
действия, от последствий которых населе-
нию будет труднее жить. СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ не противопоставляет себя 
народу, а идет вместе с ним. Поэтому, 
уверен, в случае победы на губернаторских 
выборах я как справедливоросс принесу 
пользу землякам и родной области.

А 11 июля состоялась вторая конфе-
ренция костромских справедливороссов, 
на которой партийцы определились 
с кандидатами в депутаты Костромской 
областной думы и думы Костромы, а также 
проголосовали за двух кандидатов на 
должности глав муниципальных райо-
нов. Обращаясь к более чем полусотне 
частников конференции, Андрей Озеров 
сказал:

– За последние десять лет в России 
произошло очень много изменений во всех 
сферах жизни. Да, наша страна столкну-
лась с большим количеством проблем, 
и ошибок на пути своего развития не 
удавалось избежать еще никому, ни одной 
стране. Но сегодня с уверенностью можно 
говорить о том, что Россия становится 
сильнее, строится новое демократическое, 
правовое общество. И партия СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ принимает в этом 
строительстве активное участие, вносит 
свой вклад в развитие нашей страны.

Главная задача СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ – решение социальных вопросов. 
На разных уровнях власти мы отстаиваем 
интересы людей, хотя зачастую это бывает 
сделать очень непросто. Но мы добива-
емся поставленных целей. И становится 
все больше тех, кто разделяет наши 
ценности и приоритеты. Растет доверие 
к партии. Люди понимают, что смогут 
изменить жизнь к лучшему, если будут 
действовать сообща, чувствуя поддержку 
единомышленников. Если еще пять лет 
назад на выборах в разные уровни власти 
в Костромской области СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ выдвигала чуть более тридцати 
кандидатов в депутаты, то сегодня их уже 
около сотни. Уверенно заявляют о себе 
кандидаты от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ не 
только в депутаты городской и областной 
думы, но и на должности глав муниципа-
литетов, и даже на высшую должность 
губернатора. Чем больше представителей 
нашей партии будет в законодательной 
и исполнительной ветвях власти, тем боль-
ше мы сможем сделать ради достойной 
жизни граждан нашей страны! Я верю: 
Россия будет справедливой!

В повестке дня этой конференции 
были и другие вопросы. Два новых члена 
партии – костромич Дмитрий Толканица 
и Александр Хоробрых из Чухломы полу-
чили партийные билеты, которые им 
вручил Андрей Озеров. А еще партийцы 
поздравили с юбилеем коллегу – пред-
седателя местного отделения СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ в Солигаличском районе 
Надежду Ильиничну Иванову, которая 
бодро пообещала продолжать активную 
партийную работу, поскольку «и в 60 лет 
есть порох в пороховницах».

МАРИНА ЧЕЧУШКИНА.
ФОТО АВТОРА.

КАНДИДАТЫ ОПРЕДЕЛЕНЫ, 
ЦЕЛИ ПОСТАВЛЕНЫ

Голосуют делегаты конференции

Председатель счетной комиссии Андрей Шеремет объявляет итог 
голосования

Андрей Озеров поздравляет 
Сергея Петухова с выдвижени-
ем на должность губернатора

Кандидатов в депутаты опре-
деляли тайным голосованием. 
А.А.Озеров опускает в урну 
свой бюллетень
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ПАРТИЙНЫЙ КРУГ

НАДУМАЛИ

В областном центре пошуметь 
и пройтись в колонне теперь почти 
негде. 

2 июля депутаты Костромской об-
ластной думы поддержали коллег из 
думы Костромы и установили запрет 
на проведение массовых публичных 
мероприятий – митингов, собраний, 
шествий и демонстраций на Сусанин-
ской и Советской площадях в Костроме, 
а также на стадионах, рынках, остановках 
общественного транспорта, на детских 
площадках и площадках для занятий 
спортом. Кроме того, отныне запрещено 
устраивать массовые встречи в местах 
ближе, чем за 100 метров от зданий, 
в которых расположены региональные 
и местные власти.

– Я согласен с запретом, касаю-
щимся, например, рынков. Там такие 
действия оправданы, поскольку при 
большом скоплении народа на терри-
тории торговых площадей очень сложно 
обеспечить безопасность собравшихся, 
– выразил свою точку зрения на новше-
ство депутат Государственной Думы РФ 
Андрей Озеров. – Поддерживаю и запрет 
собираться на детских площадках. Вклю-
чение остановок общественного транс-
порта в список мест, запрещенных для 
массовых мероприятий, на мой взгляд, 
выглядит странно: площадь остановки 

ПЛОЩАДЬ – НЕ МЕСТО ДЛЯ ДИСКУССИЙ?
мала для подобных встреч, и вряд ли 
кому-то придет в голову устраивать 
на ней митинг или праздник. А вот то, 
что теперь нельзя будет собираться 
на центральных площадях, вызывает 
двойственные чувства. С одной стороны, 
правильно, что Сусанинскую и Советскую 
площади освободят от всякого рода 
трибун и ограждений. Центр города 
должен быть красивым, привлекатель-
ным для горожан и туристов. Максимум, 
что может появляться на этих местах, 
– туристические автобусы. Но, с другой 

стороны, если уж следовать стремлению 
сохранить эти места в приятном виде, то 
делать это всегда и без вариантов. А то 
митинги у пожарной каланчи мы запре-
щаем, а торговлю рыбой в палатках или 
продажу саженцев здесь же с радостью 
разрешаем.

Что касается запрета собираться 
ближе, чем на 100 метров от мэрии или 
областной администрации… Очевидно, 
что таким решением власть всеми сила-

ми защищается от людей. Ведь любой 
протест наших граждан – это способ 
указать на проблему, донести ее до вла-
сти. А она, власть, лишь отодвигается от 
решения проблемы, принимая все новые 
запретительные законы. И забывает, 
что нельзя замалчивать любой вопрос 
бесконечно. Однажды выплеск, прорыв 
все равно случится. А разве нужны нашей 
стране подобные взрывы?..

МАРИНА РОСТОВА.

ЖДЕМ ОТВЕТА

В продолжение темы красносельской воды и муниципального предприятия, 
ее очищающего, которое никак не могут передать из районного подчинения 
в поселковое, депутат Государственной Думы РФ Андрей Озеров обратился 
к заместителю министра экономического развития РФ, руководителю Фе-
дерального агентства по управлению госимуществом Ольге Дергуновой.

В обращении, в частности, говорится следующее: «Ко мне в приемную депутата 
Государственной Думы обратилась ответственный секретарь Совета депутатов 
Красного-на-Волге с просьбой оказать содействие в разрешении кризисной 
ситуации, сложившейся при рассмотрении вопроса о передаче муниципального 
имущества по водоснабжению и водоотведению из собственности Красносель-
ского муниципального района в собственность городского поселения поселок 
Красное-на-Волге.

Данная проблема неоднократно обсуждалась как на муниципальном, так и на 
региональном уровне власти Костромской области. При обращении в судебные 
органы проблема также не нашла своего разрешения.

Суть вопроса в противоречии, возникшем между вышеуказанными муници-
пальными образованиями на право владения и эффективного хозяйственного 

РЕШИТЬ ВОПРОС ПО ВОДЕ НА ВЫСОКОМ УРОВНЕ
использования данного имущественного комплекса и его территориальном рас-
положении. До настоящего времени из-за неоднозначности толкования норм закона 
о передаче имущества между муниципальными образованиями, из-за низкого 
качества воды страдают простые жители. Поселок Красное-на-Волге не может 
вкладывать средства в развитие собственной инфраструктуры водоснабжения, 
арендуемого им у Красносельского муниципального района. Ранее это был один 
райцентр Красное-на-Волге.

Как депутат Государственной Думы, избранный от Костромской области, прошу 
вас дать официальное пояснение или экспертное заключение об имеющихся 
механизмах передачи имущественного комплекса между двумя муниципалитетами, 
ранее входящими в один районный центр. Допускаю, что федеральное агентство 
уже имело прецеденты в решении подобных вопросов».

На рассмотрение подобных обращений законом отводится определенный срок, 
по истечению которого из министерства должен прийти ответ. Газета «Справед-
ливая Кострома» обязательно уведомит читателей о результатах рассмотрения 
обращения депутата А. А. Озерова.

ЕВГЕНИЙ АНДРЕЕВ.

ДЕПУТАТСТКИЕ ВСТРЕЧИ

22 июня в п. Сусанино отметили 
День памяти и скорби – день начала 
Великой Отечественной войны.

Поклониться памяти тех, кто стоял 
насмерть во имя жизни, к памятнику 
погибшим воинам пришли сусанинские 
ветераны, труженики тыла, школьники 
и жители поселка. Возложить цветы 
и почтить память павших в Великой 
Отечественной войне приехал в поселок 
и депутат Костромской областной думы 
Александр Николаевич Плюснин.

Митинг открыл председатель Совета 
ветеранов Кудрявцев Валентин Никифо-
рович. Он рассказал о сусанинцах, кото-
рые героически воевали на всех фронтах 
Великой отечественной, о своей семье, 
в которой трое его старших братьев ушли 
на фронт и ни один не вернулся. Это горе 
коснулось каждой российской семьи. 
Выступавшие за ним ветераны Юлия 
Сергеевна Красильникова и Татьяна 
Ивановна Виноградова поделились 
своими воспоминаниями о том страш-
ном времени, читали проникновенные 
стихи. Ребята из пришкольного лагеря 
Сусанинской средней школы предста-
вили поэтическую композицию на тему 
Великой Отечественной войны.

ПОМНИТЬ О ПРОШЛОМ, ЖИТЬ НАСТОЯЩИМ

Александр Николаевич Плюснин свое 
выступление акцентировал на том, как 
необходимо помнить, что пережил наш 
народ в те суровые годы, и как важно 
в сегодняшнее непростое время на 
воспоминаниях ветеранов воспитывать 
подрастающее поколение.

В конце митинга все присутству-
ющие возложили цветы к памятнику 

погибшим воинам. Общение с вете-
ранами депутат Плюснин продолжил 
в районном доме культуры, где за чаш-
кой чая ему задали много вопросов.

Во второй половине дня Александр 
Николаевич побывал в деревне Ме-
ленки, где встречался с жителями, 
посетил недавно открывшийся детский 
сад и подарил воспитанникам разви-

вающие игры и спортивный инвентарь. 
Несколько месяцев назад воспитатели 
детского сада обращались к нему 
с просьбой помочь в приобретении 
игрушек, и депутат сдержал свое 
обещание, чем очень порадовал 
малышей.

СВЕТЛАНА ТАРАКАНОВА.
П.СУСАНИНО.ФОТО АВТОРА.

Такой Сусанинскую площадь мы теперь не увидим

А.Плюснин на митинге в честь Дня памяти и скорби 
в п. Сусанино

Депутат Плюснин привез в детский сад д. Меленки 
развивающие игрушки
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АНАЛИТИКА

УГОЛ ОБЗОРА

С каким багажом подходит к вы-
борам-2015 Костромская область? 
Есть ли у нее шанс зажить лучшей 
жизнью, или прожекты останутся 
прожектами?

Ямы и дыры
В областном центре тротуары настоль-

ко покрыты ямами, что можно сказать, что 
их нет совсем. Правда, сейчас на улицах 
Костромы работает дорожная техника. 
Но это признак того, что скоро в регионе 
выборы. Наверняка после них всю эту 
активность областные чиновники свер-
нут. Новых дорог здесь не строилось со 
времен СССР. А старые, разбитые латают 
позорным ямочным ремонтом.

Не справляется региональная власть 
не только с дорогами. За последние 
3 года область набрала столько кредитов, 
что по росту задолженности оказалась 
худшим регионом в России. На 1 января 
2011 г. долг составлял около 8 млрд 
руб., а на 1 января 2015 г. он уже почти 
16 млрд. То есть за 4 года он вырос в два 
раза! И в этом году снова придется за-
нимать, потому что в областном бюджете 
дыра в 2 млрд руб. При этом депутаты, 
большинство которых в Костромской об-
ластной думе составляют представители 
«партии власти», никак не озаботятся 
четким обозначением путей решения 
проблемы.

НАДЕЖДА ОСТАЕТСЯ ВСЕГДА
Умирающие традиции

Дыра в бюджете возникла от того, что 
область не умеет жить по тем средствам, 
которые зарабатывает. А зарабатывать 
больше – тоже не умеет. Доходы ее 
бюджета за 3 года в номинальном вы-
ражении не увеличились, а в реальном 
(с учетом инфляции) даже «просели». 
Говорят, что местные власти не поладили 
с несколькими крупными бизнесменами 
и те вывели свои компании за пределы 
региона, тем самым уменьшив посту-
пление доходов в областную казну. Не 
слишком хорошо получается и с при-
влечением внешних инвесторов.

На недавнем экономическом форуме 
в Санкт-Петербурге прозвучало, что 
в рейтинге инвестиционной привлека-
тельности наша область на 6-м месте, 
но на деле костромичи этого не видят. 
За 2014 год привлекли инвестиций на 
1 млрд руб. – это одно крупное предпри-
ятие. Шли разговоры о том, что вот-вот 
в области начнут строить 10 металлоо-
брабатывающих заводов, на каждом из 
которых будет до 200 рабочих мест. Но 
непонятно, почему выбрана металлоо-
бработка, если регион никогда не был 
флагманом в этой отрасли.

Впрочем, у традиционной для региона 
отрасли тоже дела не особо клеятся. На 

Большой костромской льняной мануфак-
туре (БКЛМ), некогда крупнейшем пред-
приятии не только региона, но и мира (!), 
работают вполсилы: нет сырья. Посевы 
под лен с 2000 г. сократились в области 
в 10 раз. Мануфактуру 150 лет назад по-
строили братья Третьяковы и уже через 
несколько лет отчасти на полученные 
от нее доходы открыли свою знаме-
нитую галерею. «Лен был экспортным 
товаром, – говорит Виктор Афанасин, 
замдиректора БКЛМ и хранитель музея 
предприятия. – В 1900 г. от торговли 
им Россия получила 100 млн руб. зо-
лотом. По сегодняшним деньгам это 
30 – 35 млрд евро. Спрос на лен в мире 
велик и сейчас. Его используют и в воен-
ной, и в космической промышленности. 
Не зря же США засекретили все свои 
программы по льну и запретили его экс-
порт. А у нас перспективу возрождения 
льняного производства власти даже не 
обсуждают…» Лень этим заниматься? 
Возможно. Хотя уж простых костромичей 
никак не обвинишь в нежелании трудить-
ся и зарабатывать. Были бы для этого 
подходящие условия…

Все бегут, бегут, бегут
Из Костромской области молодежь 

бежит не только в Москву, но и в со-

седние Вологодскую, Ивановскую, 
Ярославскую области. Бежит из-за 
безработицы: за год она выросла здесь 
на 17 %. Бежит от невозможности купить 
квартиру, от отсутствия досуга. Даже 
областной центр – очень провинци-
альный в плохом смысле этого слова 
город. Здесь хорошо провести тихие 
выходные, но жить постоянно молодежи 
явно скучно. Мало развлекательных цен-
тров, мало возможностей для занятий 
спортом. В регионе в два раза меньше 
стадионов, спортплощадок и полей, чем 
в соседних областях, где спортсооруже-
ния продолжают расти как грибы, а у нас 
их число сокращается…

Самая тяжелая ситуация – на се-
веро-востоке области, в Пыщугском, 
Вохомском, Октябрьском районах. 
Массово закрываются больницы, 
школы, библиотеки, рушатся дороги, 
а заезжие туристы с печальной иронией 
спрашивают у местных, давно ли от них 
ушли немцы… На жалобу на закрытие 
в Пыщугском районе родильного 
отделения (роженицам приходится 
добираться по колдобинам десятки 
километров) чиновники из департамен-
та здравоохранения цинично отвечают, 
что содержать роддом в районе, где 
в 2014 г. родилось всего 40 детей, не-
целесообразно. С таким подходом через 
несколько лет показатели рождаемости 
там и вовсе могут быть сведены к нулю. 
А что? Пустыми землями управлять 
легче…

Вместо послесловия
Оценивая общую ситуацию в Ко-

стромской области, конечно, можно 
обвинять во всех неудачах действую-
щего губернатора, который-де надежд 
не оправдал, старые проблемы не 
решает, да еще и новые к ним при-
бавляются как снежный ком. А если 
взглянуть шире? Нынешний глава 
региона Сергей Ситников разгребал 
«наследство», доставшееся ему от 
предыдущего – Слюняева-Албина. А это 
само по себе дело весьма непростое. Да 
к тому же: губернатор-то у нас новый, 
но множество чиновников и депутатов, 
широким фронтом представляющих 
«правящую партию», продолжает 
работать по старым методам, защищая 
свои, чиновничьи интересы. Значит, 
менять нужно, в первую очередь, тех, 
с кем во взаимодействии должен решать 
проблемы региона губернатор…

По материалам газеты «Аргументы и факты» 

№ 28 от 8.07.2015.

К а к  « п а р т и я  в л а с т и »  з д а -
ние администрации в  Шарье 
приватизировала.

Если трезво взглянуть на вещи, то 
немедленно хочется выпить. Точно вам 
говорю. Да вот посудите сами. В Шарье 
шесть депутатов думы городского округа 
решили собрать представителей всех 
партий и политически активных людей, 
чтобы поговорить о выборах. Сразу ска-
жу, что это собрание не было направлено 
против нынешнего главы, ведь пока даже 
неизвестно, будет он избираться или 
нет. Люди просто хотели договориться, 
как вести избирательную кампанию, не 
использовать в своей агитации методы 
на грани закона. Было назначено время 
и место: актовый зал администрации, 
18 часов, конец рабочего дня.

И что бы вы думали? Глава админи-
страции запретил проведение данного 
мероприятия! Почему? А потому, что 
в это время должно проходить заседание 
политсовета партии «правящей партии», 
а значит, на этом собрании не смогут 
присутствовать члены этой партии. При-
чем, заседание политсовета проходило 
в другом помещении. То есть «партии 
власти» городские активисты совер-
шенно не мешали. Ну, ладно, не смогут 
присутствовать члены политсовета – 
пришлите кого-нибудь из рядовых. Но 
нет, видимо, доверия к рядовым членам 
этой партии. А, кроме того, ведь глава 
администрации городского округа – то-
же член политсовета «той же партии». 

И если это совещание пройдет без него, 
наверное, партия за это не похвалит.

Тут я могу напомнить, как накануне 
9 мая у нас в Шарье собрали весь северо-
восток и организовали учебу представите-
лей всех партий. Кроме «партии власти». 
Член этой партии господин Анохин вручал 
награды ветеранам войны и труда. И ни-
чего. Все нормально. Хотя, конечно, это 
был самый подлый обман. Как будто наша 
армия штурмовала Берлин под знаменем 
«под знаменем с медведем»…

Но вернемся к нашей ситуации. 
Вообще-то глава администрации не мог 
запретить проведение этого совещания. 
Он всего-навсего глава исполнительной 
власти. Депутаты – власть законода-

тельная. К сожалению, они повели себя 
тоже не лучшим образом: смирились. 
Жаль, что там не было депутатов от 
«СПРАВЕДЛИВОЙ РОСИИ». Я считаю, 
что справедливость восторжествует 
только тогда, когда наша партия получит 
большинство в парламенте.

Получается, что глава администрации 
вместе с «правящей партией» приватизи-
ровали здание администрации и решают, 
кому позволить там собираться, а кому 
– нет. И наплевать на депутатов, которые 
организовывают встречу. А не слишком ли 
вы, ребята, далеко зашли? Не повторяете 
ли вы ошибки прошлых выборов? Ведь 
тогда вы проиграли именно потому, что 
считали: вам все позволено.

С е й ч а с  н а р о д  о б ъ е д и н я е т с я 
вокруг Президента. Зачем вы его 
разъединяете?

АЛЕКСЕЙ КОРШУНОВ.

СИТУАЦИЯ НЕ ПУЩАТЬ?…



4 № 7 (58),  15 июля 2015 года

НАША ГА ЗЕТА НА САЙТЕ:НАША ГА ЗЕТА НА САЙТЕ: W W W. OZE ROV.INFO W W W. OZE ROV.INFO

КОНКРЕТИКА

ШКОЛА

Статистики подвели итоги ЕГЭ-
2015 в Костроме и области. Основная 
мысль: с каждым годом уровень зна-
ний наших выпускников становится 
все скромнее…

Хоть с русским все хорошо
Прошлые годы были отмечены 

множеством скандалов, связанных 
с нарушениями на ЕГЭ, и в этот раз 
правительство усилило контроль за про-
ведением тестирования. Эти меры дали 
результат: утечек заданий в Интернете 
не было, списывать решились немногие 
выпускники. Еще перед проведением 
итоговых экзаменов прошлого года пра-
вительство РФ потратило 600 миллионов 
рублей на контракт с «Ростелекомом», 
которому было поручено организовать 
видеонаблюдение в пунктах проведения 
ЕГЭ и проверки заданий.

В этом году громких ситуаций со 
сдачей экзаменов уже не было. С ЕГЭ 
смирились как с неминуемым злом, 
которое надо пережить, и серьезно 
отнеслись к его сдаче. По крайней 
мере, о костромских выпускниках 
можно именно так и сказать. Что у нас 
с обязательными предметами, которые 
сдавали все без исключения, – с русским 
языком и математикой? Русский сдавали 
49934 выпускника, и «двоек» не было 
ни у кого. А вот с математикой в нашей 
области традиционно хуже. В прошлом 
году ее сдали на «два» 33 одиннадца-
тиклассника. В этом году этот предмет 
разделили на два варианта – базовый 
(сдавали 1267 человек) и профильный 
(2528 человек). Выпускники выбирали, 
какой вариант им нужнее, и сдавали, 
соответственно, его. Но это не спасло 
40 человек, которые предмет «завалили». 
То есть простая арифметика подсказыва-
ет: год от года считают наши выпускники 
все хуже и хуже…

Меньше всего для сдачи на ЕГЭ уча-
щиеся Костромской области выбирали 
в этом году французский (7 человек) 

ОТЛИЧНИК – ВИД ВЫМИРАЮЩИЙ

и немецкий языки (19), географию (20) 
и литературу (119). Картина предсказу-
емая, в прошлом году ситуация склады-
валась примерно так же: французский 
язык, например, отважились сдать 
только 18 ребят, а географию – 23. Эк-
замен по обществознанию традиционно 
оказался наиболее популярным у один-
надцатиклассников. К нему готовились 
1622 человек.

По итогам сдачи предметов на ЕГЭ 
средние баллы в наших краях распреде-
лились следующим образом:

Математика – 44,3 (для сравнения: 
в 2014 году – 49.8)

Русский язык – 68,9 (67.7)
История – 54, 1 (54.5)
Обществознание – 57,6 (59.4)
Английский язык – 45,2 (66.9)
Французский язык – 64,4 (68,9)
Немецкий язык – 60,2 (51,8)
Информатика – 56,4 (59,1)
Химия – 56,9 (57,9)
Биология – 60,5 (61,7)
География – 61,6 (69,3)
Физика – 52,4 (46.8)
Литература – 61,0 (59.5)

Судя по сравнительным данным, 
лучше, чем в прошлом году, костромские 
выпускники знают русский язык, физику 
и литературу. А вот уровень знаний 
по остальным предметам снизился, 
местами – очень существенно…

На все 100 
В этом году на всю Костромскую 

область набралось семнадцать сто-
балльников. Из них русский язык на 
100 баллов знают 12 человек. Это ребята 
из костромских школ: из лицеев №№ 17, 
34, из школ №№ 6, 21, 29, 35 и сразу двое 
– из 25-й гимназии, а также учащиеся 
из Буйского района, поселков Сущево, 
Судиславля и Сусанино. Сто баллов 
по химии набрал лишь один ученик со 
всей области, которого подготовили 
в лицее № 32 Костромы. Стопроцентные 
знания по обществознанию показали 
двое ребят-костромичей из лицея 
№ 41 и гимназии № 15.

Обладателей золотых медалей на всю 
область в этом году набралось двести 
человек. Больше всего медалистов 
в Костроме – 84 выпускника.

Лучшие школы по результатам 
ЕГЭ

1. Расловская школа (Судиславский 
район)

2. Гавриловская школа (Буйский 
район)

3. Лицей № 3 г. Галич
4. Гимназия № 1 им. Л. И. Белова 

г. Галич
5. Школа № 21 г. Костромы
6. Якшангская школа (Поназыревский 

район)
7. Школа № 1 п.Чистые Боры (Буйский 

район)
8. Шолоховская школа (Красносель-

ский район)
9. Сидоровская школа (Красносель-

ский район)
10. Школа № 7 г. Кострома.
По сравнению с прошлым годом 

свою позицию – в десятке лидеров – 
сохранила лишь 21-я школа Костромы. 
Остальные фавориты по ЕГЭ-2014 года 
нынче переместились из «Топ-10» на 
более далекие от пьедестала места. К 
сожалению, официальных данных о шко-
лах области, где выпускники показали 
худшие результаты, нет. Это что же, 
стесняются наши чиновники от обра-
зования признать, что кроме предметов 
для гордости имеются еще и основания 
для раздумий? Может, потому и общие 
результаты ежегодно снижаются? Ведь 
изменить ситуацию можно, лишь делая 
работу над ошибками…

По данным Костромского региональ-
ного центра обработки информации 
«Эксперт-ЕГЭ», у нас отмечено общее 
снижение результатов ЕГЭ по боль-
шинству учебных предметов. По 11-ти 
из 13-ти предметов доля учащихся, не 
преодолевших минимальный уровень 
баллов, ниже среднероссийского 
п о к а з а т е л я .  О д н а к о ,  п е ч а л ь н а я 
статистика…

МАКСИМ МОРЕВ.

Главный архитектор Костромы 
возложил ответственность на 
жителей города за катастрофи-
ческую ситуацию, сложившуюся 
с нехваткой школ на территории 
областного центра.

Поводом для скандала стало за-
седание комиссии по социальным 
вопросам, прошедшее в городской 
думе, на котором главный архитектор 
города Александр Афанасьев обвинил 
костромичей в «недостаточной актив-
ности» в ответ на упреки депутатов 
в связи отсутствием школы в стро-
ящемся заволжском микрорайоне 
«Новый город». Депутаты обсуждали 
вопрос о том, как застройщики вы-
полняют обязательства по комплекс-
ной застройке территорий. Члены 
комиссии выразили озабоченность 
увеличением этажности новостроек 
по сравнению с проектом и указали 
на явную нехватку общеобразова-
тельных учреждений в Заволжье.

– Скоро люди заедут в новые 
дома, а инфраструктуры – ноль, – 
заявили депутаты.

Выяснилось,  что гимназия 
№ 33 переполнена, а школа Нода 
на улице Санаторной, на которую 
ссылается главный архитектор, не по-
строена. И даже после достройки все 
равно не вместит всех желающих.

– К тому же она находится вдали 

А БЫЛО ЛИ СУДНО?
Как хотели запустить теплоход по маршруту 

«Кострома-Плес-Кинешма» да так пока и не 
запустили…

Еще 13 апреля губернаторы Костромской и Ива-
новской областей предварительно договорились, 
что из Кинешмы в Кострому и обратно будет ходить 
теплоход. Просчитали примерные расходы (около 18 
млн руб., из которых треть – от  Костромской области) 
и объявили дату первого рейса – 12 июня. Обнаро-
довали и предполагаемые расценки на путешествие 
5 дней в неделю, кроме понедельника и вторника: от 
Костромы до Кинешмы - 900 руб. за билет, от Костромы 
до Плеса – 500. Костромичи радовались: дождались 
спустя 15 лет! Обрадовались новым возможностями 
и работники туристической сферы.

Позднее стало известно, что на маршруте будет 
работать «Луч» - 57-местное судно.. 

Но в объявленный день открытие водного марш-
рута между Костромой и Кинешмой не состоялось. 
Накануне администрация региона сообщила, что 
запуск перенесен в связи с задержкой оформления 
техдокументации на пассажирские перевозки. О новой 
дате и точном времени открытия маршрута власти 
обещают сообщить дополнительно. Подождем…

МАКСИМ МОРЕВ.

АБСУРД КУДА ИДТИ ЗА ЗНАНИЯМИ?
от «Нового города», и дети, которые 
пойдут туда из этого района, вынуж-
дены будут переходить через одну из 
самых оживленных трасс Костромы, 
улицу Магистральную, – заявили 
в думе.

На это главный архитектор 
пообещал в скором времени по-
строить надземный переход через 
Магистральную, а в ответ на упреки 
в недостаточной инфраструктуре 
«Нового города» посетовал на инерт-
ность самих костромичей.

– Публичные слушания по за-
стройке проводились, надо было 
заинтересованным гражданам на 
них прийти, – заявил он.

Между тем, представители обще-
ственности неоднократно предъяв-
ляли властям претензии в том, что 
объявления о проведении публичных 
слушаний до широкой обществен-
ности не доходят, поскольку власти 
города далеко не всегда считают 
нужным размещать подобную ин-
формацию на своем официальном 
сайте.

Наша справка
В декабре 2011 года совет 

по инвестициям при губернаторе 
Костромской области одобрил нача-
ло реализации проекта по застройке 

микрорайона «Новый город» в Ко-
строме. Новый жилой район должен 
был стать беспрецедентным по сво-
им масштабам: под его застройку 
решили выделить 21 гектар земли, 
на которых планировали возвести 
112 000 квадратных метров жилой не-
движимости. Дома обещали строить 
сразу с подземными парковками на 
1200 машиномест. В новый микро-
район планировалось переселить 
более 4500 человек.

Вместе с жилыми домами 
в микрорайоне авторы проекта 
обещали построить два детских 
сада общей вместимостью 140 мест, 
школу на 720 мест, инженерные сети 
и сооружения на сумму в 332,6 мил-
лиона рублей. Кроме этого, в ЖК 
«Новый город» планировали воз-
вести современный физкультурно-
оздоровительный центр площадью 
3500 квадратных метров, а также 
установить пункты соцобслуживания 
граждан: магазины, аптеки, детские 
центры, банки.

Однако при реализации проекта 
выяснилось, что возведение соци-
альной инфраструктуры в новом рай-
оне запаздывает, что может создать 
серьезные проблемы новоселам.

АННА СКУДАЕВА.
www.rg.ru

ПРОЖЕКТЫ
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ПАРТАКТИВНОСТЬ

ВРЕМЯ РЕАЛЬНЫХ ДЕЛ

Костромичи-справедливороссы 
и специалисты Центра зашиты прав 
граждан «Справедливая Россия» 
активно помогают горожанам в реше-
нии давних проблем, за которые не 
берутся ни власти, ни управляющие 
компании.

18 июня во дворе на ул. Самоковской, 
7, появилась новая песочница. Член 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Андрей 
Дюков оперативно отреагировал на жалобы 
местных жителей о том, что их маленьким 
детям негде играть: старая песочница раз-
валилась, песок в ней старый, грязный и не 
сыпется. Дюков установил во дворе новую 
конструкцию, завез свежий песок и обе-
спечил местом для игры и «строительным 
материалом» всю местную малышню. А че-
рез несколько дней, 22 июня, в соседнем 
дворе по ул. Самоковской, 7-а, прошел 
субботник по благоустройству придомовой 
территории. Андрей Дюков принес свой 
триммер и вместе с активистами Центра 
защиты прав граждан принял в субботнике 
активное участие.

24 июня по многочисленным просьбам 
жителей дома № 80-а по ул.Катушечной 
справедливоросс Максим Смирнов ор-
ганизовал покос травы на прилегающих 
территориях и уборку мусора на детской 
площадке. Жители соседних домов с ра-
достью поддержали полезное начинание 
и приняли в уборке непосредственное 
участие. Когда порядок был наведен, к Мак-
симу Смирнову подходили жители соседних 
дворов и просили продолжить работу уже 
у них. Очевидно, что люди готовы трудиться 
ради благоустройства своих домов, но им 
требуется организационная и техническая 
поддержка, которую справедливороссы 
решили оказывать всем желающим.

2 июля Сергей Тихомиров Сергей 
и Оксана Мягкова побывали на встрече с 
жителями дома № 29 по улице Северной 
правды. Вместе с собравшимися они 
обсудили проблемы дома, определили 
самые серьезные, требующие скорейшего 
решения. После собрания в адрес управ-
ляющей компании был направлен запрос 
с требованием выполнить конкретные 
требования собственников квартир в этом 
доме. Теперь справедливороссы возьмут 
под контроль дальнейшую судьбу запроса 
и вопросов, в нем обозначенных. А чтобы 
жители знали, на что имеют право, как 
могут поступать в различных ситуациях, 
связанных со сферой ЖКХ, их пригла-
сили на бесплатное обучение в Центр 
справедливости.

4 июля член партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ Андрей Дюков с помощниками 
из Центра защиты прав граждан провел 
субботник во дворе дома № 7 по ул. Само-

ковской. Навели порядок, вывезли мусор 
и на радость местной детворе обновили 
песочницу, которая уже давно потеряла 
свое прямое предназначение. Ведь играть 
в ней малышня не могла из-за того, что 
песок не обновлялся уже очень давно 
и превратился в глиняный пласт. Андрей 
Дюков привез свежий речной песок и едва 
успел засыпать его, как детвора с радостью 
прибежала лепить куличики.

6 июля во дворе домов №№ 30, 
32 и 34 в Паново состоялось собрание 
жителей, на котором справедливоросс Ан-
дрей Дюков и руководитель Центра защиты 
прав граждан Дмитрий Бодрин рассказали 
об инициативе партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ и ее лидера Сергея Миронова 
по поводу отмены взносов на капитальный 
ремонт и собрали подписи согласных с этой 
инициативой жителей (Подробности акции 

партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ «Стоп, 
капремонт!» читайте на стр. 6 – 7. – прим. 
Ред.). Справедливороссы уже стали до-
брыми друзьями местным жителям, поэтому 
встреча переросла в общение по душам. 
Люди рассказывали Дюкову и Бодрину но-
вости из жизни окрестных домов, делились 
наболевшим, просили помочь в решении 
конкретных задач. Очень были рады жители 
подарку от членов партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – сетке-рабице. О ней люди гово-
рили еще в мае, когда рассказывали о не-
обходимости отремонтировать ограждение 
спортивной площадки во дворе. И теперь 
материал у них есть, осталось только на-
тянуть сетку – и площадка будет надежно 
ограждена.

А 8 июля Андрей Дюков и Дмитрий 
Бодрин приняли участие в очередном со-
брании жильцов на ул. Южной, 4-а и 4-б. На 
повестке было несколько пунктов: собирали 
подписи за отмену графы «Капремонт» 
в квитанциях, передали жителям спортив-
ный турник – брусья, которые активисты 
двора установят своими силами. И, конечно, 
обсуждали острые проблемы, в частности, 
вопрос безопасности подъезда к детскому 
саду № 70 через двор этих домов.

АРИНА РУНО.

МЫ ПОМОГАЕМ ЖИТЬ ЛУЧШЕ!

ПОЛЬЗА

Уже вошло в традицию для местно-
го отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в Сусанинском районе еже-
годно проводить субботники по бла-
гоустройству родного поселка.

Так, накануне Дня России партийцы 
с энтузиазмом поработали в скверах 
и парках. Разбивали клумбу, высаживали 
рассаду цветов, которую заранее сами 
и вырастили, убирали скошенную траву 
и упавшие ветки деревьев. Сусанинцы 
привыкли к добрым делам, которые 
делают справедливороссы. Ведь они 
своим примером призывают и другие 
общественные и политические объеди-
нения доказывать не только словом, но 
и конкретными делами, что чем боль-
ше мы все будем принимать участие 
в общественной жизни на местах, тем 

И СЛОВОМ, И ДЕЛОМ

лучше и качественнее будет и сама наша 
жизнь.

СВЕТЛАНА ТАРАКАНОВА.
П. СУСАНИНО. ФОТО АВТОРА.Партийцы на благоустройстве клумбы

Сусанинские справедливороссы 
после субботника

На собрании во дворе домов 30-34 в Паново

Сергей Тихомиров разъясняет жителям дома № 29 по ул. Северной 
правды их права

Андрей Дюков на субботнике на 
Самоковской, 7-а

М.Смирнов организовал окос 
травы в одном из дворов на ул. 
Катушечной

Максим Смирнов на собрании жильцов на Пушкина,1

А. Дюков на собрании жителей домов №№ 4-а и 4-б по ул. Южной
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ДОБРЫЕ ДЕЛА

АКЦИЯ

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ объявила 
сбор подписей за объявление мора-
тория на сбор платежей на капиталь-
ный ремонт домов по всей стране. 
Справедливороссы предлагают на 
пять лет заморозить эти поборы.

Более «сырого» закона, регламен-
тирующего сбор денег с населения на 
капремонт, найти трудно. В одну кучу 
«собрали» новые дома, дореволюцион-
ные развалюхи и дома, где капитальный 
ремонт худо-бедно успели провести.

– Капитальный ремонт должен быть 
сделан за счет государства. Только по-
сле этого можно передавать здания на 
содержание самих жителей, – заявил 
Сергей Миронов. – Государство про-
пустило сроки капительного ремонта, 
а теперь требует от граждан платить 
за то, что давно должно было быть 
сделано.

По словам Сергея Миронова, ветера-
ны постоянно задают один очень простой 
вопрос: «Я должен платить за капиталь-
ный ремонт. Власти говорят, что он будет 
проведен в моем доме через двадцать 
лет. Я не доживу. Зачем я сейчас будут 
отчислять эти деньги?».

Цель справедливороссов – собрать 
миллион подписей. Собранные по всей 
стране подписи справедливороссы 

доставят главе кабинета министров 
Дмитрию Медведеву. Возможно, тогда 
сторонники поборов за капремонт от 
партии власти снизойдут до народа 
и обязаны будут принять предложенный 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИЕЙ соответству-
ющий закон.

Жители Костромы присоединились 
к акции «Стоп, капремонт!».

– Мы начали акцию по отмену 
поборов за капитальный ремонт, – 
комментирует старт акции в Костроме 
Сергей Петухов, руководитель фракции 
«Справедливая Россия» в Костромской 
областной думе. – Мы требуем от го-
сударства сначала отремонтировать 
жилье, а потом собирать деньги. Нам 
нужны прозрачные правила и точные 
процедуры капремонта. Приглашаем 
всех желающих поставить подпись под 
нашим обращением.

Обращение на имя Миронова (форма 
см. ниже) можно отправить по электрон-
ной почте: spravedlivo.center@yandex.ru 
или обычным письмом: 127051, Москва, 
ул.Петровка, д.24 стр.5.

Внимание! На странице 7 газеты 
«Справедливая Кострома» вы найдете 

подписные листы для сбора подписей 
в рамках акции «Стоп, капремонт!». 
Вырежите их, заполните и направьте 
по адресу, указанному внизу листа.

В ТО ЖЕ ВРЕМЯ
Певица Лолита Милявская подпи-

сала обращение за отмену поборов 
за капремонт.

Звезда российской эстрады недо-
вольна новым законом и объявила ком-
мунальщикам войну. Лолита призналась, 
что к сборам на капитальный ремонт дома 
относится плохо. У певицы – негативный 
опыт общения с коммунальщиками. К 
тому же она вложила много личных денег 
в ремонт дома, где проживает. И новые 
платежи, уверена певица, «уйдут в кар-
маны умных людишек». Поэтому певица 
присоединилась ко всероссийской акции 
«Стоп, капремонт!», подписав обраще-
ние об отмене поборов.

Лолита разработала новую, справед-
ливую схему: открыть спецсчет в банке 
только для предъявителя услуг. ТСЖ 
предоставляет смету: на что и сколько 
денег планирует потратить. Только после 
этого, с условием, что дому это реально 

нужно, жильцы платят деньги.
– Я уверена, что сейчас начнется 

пропаганда этого закона. Для закрытия 
глаз отремонтируют пару домов, покажут 
2 – 3 человека счастливых по телевизору, 
и на этом все закончится, – говорит 
Лолита.

СТОП, КАПРЕМОНТ!

ПОЛЕЗНЫЙ ОПЫТ

С новоселов незаконно хотели со-
брать взносы за капитальный ремонт 
дома, а за неуплату еще и грозили 
судом.

Внимательные жители новостройки 
в микрорайоне «Венеция» вовремя 
обнаружили в коммунальных платежках 
неправильное начисление и добились 
исправления ситуации.

Новоселы дружно вселились в дом 
№ 45 в октябре прошлого года, практи-
чески сразу после его торжественной 
сдачи и ввода в эксплуатацию. И первые 
несколько месяцев просто не обращали 
внимания на то, из чего складываются 
их квартплата.

– Но два месяца назад я заметила, 
что в моих платежках среди сумм за 
электричество, газ, воду и прочие 
коммунальные удовольствия значится 
еще и задолженность по взносам на 
капитальный ремонт дома, – удивля-
ется Анжела Викторовна Скворцова, 
жительница одной из квартир дома 

№ 45. – А еще вместе с сообщением 
о том, что я задолжала Фонду капремон-
та Костромской области 1400 рублей, 
меня строго предупредили: если срочно 
не закрою долг, вопрос оплаты будет 
передан в суд!

Анжела Викторовна не поддалась па-
нике и решила не торопиться с оплатой 
«долга», а сначала выяснить, насколь-
ко правомерно требование платить 
взносы. Ведь, насколько она знала, 
деньги на капитальный ремонт нового 
дома начинают собирать спустя шесть 
месяцев после его заселения. А в случае 
с домом № 45 в «Венеции» требовать 
взносы стали раньше этого срока.

– Я позвонила в региональный 
Фонда капремонта по телефону, ука-
занному в квитанции, – рассказала 

Анжела Скворцова. – Объяснила, что 
мой дом – новостройка, и долга у меня 
еще не должно быть по определе-
нию. В юридическом отделе Фонда 
со мной согласились и пообещали, 
что следующую квитанцию я получу 
без всяких долгов по капремонту. И, 
действительно, в платежке за май, 
которая пришла в конце июня, ко мне 
уже никаких претензий нет.

В аналогичной «долговой» ситуации 
оказались еще как минимум двое со-
седей Анжелы Скворцовой. Одна из 
них, человек ответственный и испол-
нительный, решила сначала оплатить, 
что требуют, а разобраться уже потом. 
Ей тоже сообщили, что начисление 
взноса на капремонт дома произошло 
ошибочно, поэтому уже внесенные 

деньги ей вернут со следующими 
коммунальными платежами.

Сейчас в Государственной Думе 
рассматривают внесение изменений 
в закон о капитальном ремонте в ча-
сти, касающейся жителей новостроек. 
Председатель комитета по жилищной 
политике и ЖКХ справедливоросс 
Галина Хованская предлагает не 
взимать плату по строке «Капремонт» 
с новоселов в течение первых пяти 
лет. И есть большая вероятность того, 
что поправка в закон будет принята. 
А пока это не произошло, гражданам, 
вселяющимся в новые дома, стоит 
быть бдительными и внимательно 
проверять все начисления в своих 
платежках.

ИРИНА ПЕТРОВСКАЯ.

НОВОСЕЛЫ ДОКАЗАЛИ: 
КАПРЕМОНТ ИМ НЕ НУЖЕН!



7№ 7 (58),  15 июля 2015 года

ВОПРОСЫ ДЕПУТАТУ АНДРЕЮ ОЗЕРОВУ ЗАДАВАЙТЕ НА: SPRAVEDLIVAYA.KOSTROMA@MAIL.RU

СПРАВЕДЛИВАЯ АКЦИЯ



8 № 7 (58),  15 июля 2015 года

НАША ГА ЗЕТА НА САЙТЕ:НАША ГА ЗЕТА НА САЙТЕ: W W W. OZE ROV.INFO W W W. OZE ROV.INFO

12+ Газета «Справедливая Кострома» № 7 (58), 15 июля 2015 года. Распространяется бесплатно и по подписке через «Почту России». Подписной индекс 52136. Учредитель: Региональное отделение Политической 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Костромской области. Адрес учредителя (издателя): 156005, г. Кострома, ул. Ивана Сусанина, д.29/52. Адрес редакции: г. Кострома, ул. Ивана Сусанина, д.29 / 52. Тел. 
35-71-45, e-mail: spravedlivaya.kostroma@mail.ru Веб-сайт: http://kostroma.spravedlivo.ru Газета зарегистрирована Управлением Федеральной службы по надзору в сфере связи, информационных технологий и 
массовых коммуникаций по Костромской области. Свидетельство о регистрации ПИ № ТУ 44-00114 от 3 июня 2011 года. Мнение редакции может не совпадать с мнением авторов публикаций. Отпечатано в ОАО 
«Полиграфия». 150000 г. Ярославль, ул. Республиканская, д. 61. Тираж 35 000 экземпляров. Подписано в печать 14.07.2015 г. по графику в 10.00, фактически в 10.00. Выход в свет 15.07.2015 г.

Главный редактор 
М.В.Чечушкина 

Тел. 35-71-45

ДЕЛА И ЛЮДИ

ОБРАЗ ЖИЗНИ

Антроповец Михаил Иванов считает 
автомобиль неотъемлемой частью сво-
ей жизни. Машина для него – работа, 
хобби и способ объединения семьи.

Михаил Борисович признается, что 
без техники и движения не представляет 
себя. Из своих 39 лет он за рулем 22 года. 
Первые права на мотоцикл получил в 16 лет, 
потом в 20 – права категории «В» и первый 
автомобиль «Жигули» – «копейка», которую 
сам из Германии пригнал. А теперь, гово-
рит, в его водительском удостоверении 
открыто пять категорий, и руководит он 
автотранспортным предприятием. «Вы-
ходит, я – автомобилист даже в свободное 
от работы время», – улыбается Михаил 
Борисович.

В 1992 году он поступил в Костром-
скую сельхозакадемию на факультет 
«Агротехнологии». Через пять лет полу-
чил диплом единственного в своем роде 
экспериментального выпуска с большим 
набором инженерных дисциплин. На летних 
каникулах после третьего курса парень стал 
участником программы обмена студентами 
с вузами Германии, грыз гранит сельскохо-
зяйственного опыта на занятиях, которые 
вели преподаватели немецких фермерских 
объединений. Полученные знания перево-
дил в практику в фермерском хозяйстве 
Баварии под Регенсбургом, где и заработал 
на свою первую машину.

Параллельно с учебой в «сельхозе» 
Михаил Иванов окончил Российскую 
академию менеджмента и агробизнеса 
по специальности «Менеджмент в АПК». 
Имея два диплома и опыт передового 
немецкого фермерства, стремился при-
менить знания на практике и на год стал 
инженером в колхозе «Искра». За рулем 
был практически каждый день, мотался 
по родному Антроповскому району 
и по всей области. Но затянувшийся кризис 
на селе заставил Иванова в начале нулевых 
уйти из сельского хозяйства. Работал 
предпринимателем – открыл магазин 

ЗА РУЛЕМ ВЕЗДЕ ЕМУ ДОРОГА…

продуктов. Снова помогли выжить машина 
и водительские навыки.

А в мае 2001-го Михаил Иванов стал 
директором Антроповского автотран-
спортного предприятия. И уже 14 лет 
он отмечает День автомобилиста как 
профессиональный праздник.

– Расстояния меня не пугают, – го-
ворит Михаил Борисович. – Сколько 
километров проехал за свою жизнь – не 
сосчитать! Казань и Набережные Челны, 
Ханты-Мансийский автономный округ 
и Северная Осетия – направления самые 
разные. Многие опасаются дальнего пути, 
а мне отмахать тысячу километров – в удо-
вольствие. Это же новые места, новые 
люди, новые впечатления.

Когда представилась возможность, 
семья Ивановых решила отправиться 
в путешествие своим ходом. Заядлый 
рыбак Михаил Борисович уже обследовал 
близлежащие «рыбные» места и соседние 
районы. Теперь пришла очередь достопри-
мечательностей, мест отдыха и истори-

ческих мест Москвы, Ярославля, Питера, 
Нижнего Новгорода, Краснодарского края, 
Крыма. Первые вылазки совершали на ста-
реньком «Москвиче» 1983 года выпуска, 
доставшемся Михаилу от отца. Ездили на 
нем даже в Сочи под удивленные взгляды 
участников дорожного движения. Потом 
семейство так втянулось в автотуризм, что 
теперь является постоянным членом групп 
и автором отчетов на сайтах любителей 
автопутешествий, дружит с семьями 
автотуристов из других городов.

Три года назад Ивановы доехали 
до тех мест в Германии, где студентом 
Михаил учился фермерству. Смелости 
и организаторским способностям главы 
семьи можно подивиться: он сам продумал 
маршрут, оформил массу документов для 
получения виз, бронировал отели. И все 
получилось!

Запоминающимся стало еще одно 
недавнее путешествие. Находясь в Гер-
мании, Ивановы узнали о проекте работ-
ников дома-музея генерала армии, героя 

Советского Союза Михаила Сергеевича 
Малинина по закладке капсул со священ-
ной землей с мест сражений Великой 
Отечественной. И возвращение домой 
стало для семьи погружением в военную 
историю.

– По Интернету мы изучили места сра-
жений, месторасположение мемориалов 
по пути следования из Германии в Россию, 
– рассказал Михаил Борисович. – Про-
езжая по Германии, Польше Белоруссии, 
нашей Смоленщине, мы видели, что па-
мять о той страшной войне жива в сердцах 
поколений людей всех стран. В центре 
многих городов Европы установлены 
фотографии разрушенных городов как 
память для поколений и предостережение: 
«Это нельзя повторить!». Кладбища, где 
похоронены советские воины, и памят-
ники в их честь находятся в образцовом 
состоянии. В родной поселок с мест 
сражений мы привезли священной земли. 
Нашей семье выпала честь участвовать 
в закладке земли в мемориал родного 
поселка, которая прошла в День памяти 
и скорби 22 июня этого года.

Вот так бывает, что увлечение чело-
века становится делом всей его жизни 
и способно приносить пользу людям. 
Кроме того, автомобилями «заразилась» 
и супруга Михаила Ольга. Несколько лет 
назад она тоже получила водительские 
права и теперь может сама прокатить се-
мью с ветерком до новых понравившихся 
мест. А вот сыновья как будто поделили 
между собой увлечения отца. Младший, 
Юра, готов отправиться в автомобильное 
путешествие в любое время года и суток. 
Старший сын Дима – страстный поклонник 
рыбалки и любит ездить только в сторону 
«рыбных» мест. Тем не менее, семья всегда 
вместе, и нередко – за рулем!

Редакция благодарит за помощь в подготовке 
статьи антроповскую газету «Сельская новь» и кор-
респондента Лину Александрову.

ФОТО ИЗ АРХИВА М. ИВАНОВА.

В ожидании любящей семьи 
костромичу Андрею Дюкову по соб-
ственной воле пришлось побыть 
отцом-одиночкой.

Разве мог Андрей представить, что 
впереди его ждет жизнь, полная волнений 
и переживаний? В 25 лет, когда он пред-
ложил руку и сердце любимой девушке, 
будущее казалось ему светлым и безоб-
лачным. Молодой человек, воспитанный 
в крепких семейных традициях, планировал, 
что его дом будет наполнен любовью, те-
плом и радостными детскими голосами. 
Но все сложилось иначе…

Нет, поначалу ничто не предвещало 
беды. Молодожены не стали, как нередко 
бывает сейчас, откладывать рождение 
первенца, и уже через год после свадьбы 
в семье Дюковых появилась малышка 
Ксения. Отец в ней души не чаял, но у ма-
тери все чаще стал проявляться другой 
интерес – к алкоголю. Андрей терпел долго, 
пытался вытащить жену из хмельного омута, 
но тщетно. Когда Ксюше шел пятый год, 
мужчина понял, что дальше так продол-
жаться не может, и инициировал брако-
разводный процесс, а позже потребовал 
лишить родительских прав увлекшуюся 
спиртным супругу.

– Я сразу решил для себя, что за-
беру дочку, – вспоминает Андрей Дюков 
и волнуется, будто снова переживает то 
непростое время. –Таких случаев, когда 

за ребенка бьется отец, а не мать, мало. 
Но меня это не смущало. Я знал, что моя 
дочка должна жить и расти в спокойной 
атмосфере, поэтому был настойчив. Судья, 
рассматривавшая дело о лишении моей 
бывшей жены родительских прав, приняла 
мою позицию. Дочь осталась со мной.

Родная мать почти пропала из жизни 
Ксюши, напоминая о себе не чаще, чем 
раз в полгода. Дм и ни к чему это было. 
Девочка после встреч с ней долго прихо-
дила в себя, переживала. По словам отца, 
она повзрослела раньше своих ровесников, 
старалась поддерживать его, совсем как 
большая. Так они и жили вдвоем три года, 

да мама Андрея, Татья-
на Петровна, помогала. 
Конечно, непросто 
было, но мужчина не 
сомневался, что посту-
пил правильно, и на его 
с Ксюшей улице еще 
будет праздник.

А однажды и сама 
жизнь подтвердила его 
правоту. В 2010 году 
в родном Макарьев-
ском районе Андрей 
Дюков познакомился 
с землячкой, заме-
чательной девушкой 
Катей. Несмотря на 

12-летнюю разницу в возрасте, у них сразу 
нашлось много общего, им было интересно 
и комфортно друг с другом.

– В деревне всем обо всех известно, 
и мою историю Катюша знала, и то, что 
у меня есть дочка, – рассказывает Андрей. 
– Но это ее не смутило. Через некоторое 
время я познакомил ее с Ксюшей. Очень 
волновался о том, как у них сложатся от-
ношения, но, оказалось, напрасно. Катя 
умный, мудрый, тонко чувствующий чело-
век. Она не давила на дочку, не опережала 
события. Их сближение шло как будто само 
собой, и Ксюша приняла мою любимую 
девушку.

Мужчина понял, что нашел ту, которую 
искал всю жизнь. Но время не торопил, 
целых три года ждал, пока Екатерина закон-
чит технологический университет, и только 
потом сделал ей предложение. Когда она 
ответила «Да!», кажется, не было в мире 
счастливее человека. Но потом Андрей 
убедился, что счастье бывает многоликим. 
Как радовались Дюковы, когда 24 декабря 
прошлого года на свет появилась их общая 
дочка! Но из родового отделения из-за 
серьезных проблем со здоровьем кроху 
сразу перевели в реанимацию. Врачи осто-
рожно посоветовали молодым родителям 
не откладывая окрестить малышку. Андрей 
договорился со священником, и обряд 
совершили прямо в больничной палате. 
Назвали девочку по святцам – Анастасией. 
А уже на следующий день ребенок пошел 
на поправку. И эта новость была снова сча-
стьем! Несказанно радовалась появлению 
сестренки и Ксюша.

У нее, кстати, впереди будет еще один 
повод для радости: Екатерина, которую 
девочка называет мамой, готовит до-
кументы на официальное удочерение 
Ксении. Она хочет, чтобы все в их семье 
были родными друг другу и по документам 
тоже.

– Да, нам многое пришлось пережить, 
но ради теперешнего счастья стоило по-
терпеть, – улыбается Андрей и с нежностью 
смотрит на трех своих самых дорогих 
женщин.

ИРИНА ПЕТРОВСКАЯ.

ПОВОРОТЫ СУДЬБЫ ЗАСЛУЖЕННОЕ СЧАСТЬЕ

Семья Ивановых в поездке 
в Великий Устюг

Михаил Иванов привез на 
родину землю с мест, где про-
ходил один из фронтов Великой 
Отечественной войны


